

STAGE NATIONAL DE DETECTION MONTRY du 18 AU 25 AOUT 2002

« RIGUEUR ET PLAISIR »

PREALABLE : Ce stage s'inscrivait dans la continuité des stages de zone de juillet. Sur les 32 stagiaires sélectionnés, **30 (19 garçons et 11 filles)** étaient présents au CREPS de MONTRY (les 2 absences étaient dues à des vacances programmées de longue date). Sur le plan des catégories d'âge (saison 01 / 02), on notera la présence d'une majorité de B2 et de seulement deux poussins. Il faut ici réaffirmer notre volonté de rajeunir progressivement les effectifs de ce type d'action et on peut penser que le processus de stages et de compétitions qui se mettra en place dès la saison prochaine nous conduira dans cette voie.

OBJECTIFS : Outre l'évaluation qui devait conduire à la constitution du Groupe France Détection, plusieurs objectifs principaux ont été poursuivis pendant ces 8 jours :

- **améliorer l'utilisation « des pieds »** (placement, impulsion, réception) et, à partir de là, la technique de déplacement (court essentiellement)
- **produire une rotation importante** pour aller vers la réalisation de services en revers (choix effectué en fonction des nouvelles règles)
- **varier le top spin d'initiative du coup droit**, à partir de la maîtrise du top en rotation
- **maîtriser la balle dans des situations inhabituelles pour améliorer son habileté**

PROGRAMME : Comme vous le constaterez sur le programme ci – joint, le volume horaire d'activités fut conséquent. Cela n'est envisageable qu'en **proposant un rythme de journée varié** et en s'efforçant de **proposer des approches innovantes aux enfants**. Innovant voire ludique (comme certaines situations proposées) ne signifie pas que cela se déroule sans rigueur ni sans objectif précis. De plus, il faut noter que l'ambiance entre les enfants fut excellente et nul doute que l'animatrice, Laurence PHAN y fut pour beaucoup. La visite à EURODISNEY venant couronner le tout, mais on a constaté que les enfants ont su, après ce moment fort, se remettre « au travail » avec la même envie et la même qualité.

BILAN TECHNIQUE : L'évaluation initiale (proposée par Philippe MOLODZOFF) dont vous trouverez les modalités en annexe, avait mis en exergue certaines lacunes qui se sont confirmées tout au long du stage :

- les joueurs utilisent pour la plupart toute la panoplie des coups techniques (près de la table) mais dès que l'on rentre dans le détail, on se rend compte « d'une grande pauvreté » sur le plan de la réalisation voire même de la connaissance théorique. **Les meilleurs exemples se situent au niveau des services et du top spin coup droit qui s'exécutent sans qualité spécifique** (effet, vitesse...), **sans la notion de rythme juste** (arriver lentement, accrocher, accélérer pour donner de l'effet – arriver vite pour « choquer » la balle), **sans perception de l'endroit où le contact balle - raquette doit se réaliser** (par exemple, un service coupé court (avec de l'effet...) ne peut se réaliser qu'en « touchant » la balle en dessous, de même, un service long rapide coupé verra la balle « touchée » derrière). **Ces évidences ne le sont pas pour les enfants et ce n'est pas parce que ces éléments ont été abordés qu'ils sont assimilés.** Les fiches de progression qui vous sont proposées en annexe peuvent être adaptées pour la plupart des thèmes techniques, mais là encore, il ne faut pas hésiter à s'arrêter plus longtemps sur un aspect voire revenir en arrière
- l'autre problème constaté, qui découle en partie du premier et que le DTN avait également signalé suite aux Championnats d'Europe Jeunes de MOSCOU, c'est la faiblesse tactique. Pour des enfants de cet âge, **on parlera plutôt de sens du jeu**. Les principales remarques concernent **la non – perception de la qualité de la balle qu'ils reçoivent** (type effet – quantité de rotation), par voie

de conséquence **la non – adaptation du coup joué au regard de la balle reçue** et, également, **la non – utilisation des placements préférentiels**. En résumé, on constate l'absence de prise en compte des éléments d'opposition. Je me permets d'insister sur ce point car il est essentiel dans notre sport où, actuellement, beaucoup de joueurs sont uniquement centrés sur eux mêmes en oubliant « l'autre » (s'adapter à lui, lui créer des problèmes). Sans doute, la structuration permanente des entraînements est - elle une des raisons principales de ce « manque » et il faut sans doute veiller à proposer des séquences où l'enfant doit lui même **chercher la réponse à un problème posé** (remise de services avec relanceurs, jeu contre défenseurs ou matériaux spécifiques voire des jeux non conventionnels...)

VISITEURS : Les joueurs ont eu la chance de recevoir tout au long du stage des visiteurs prestigieux qui ont tous insisté sur la difficulté d'arriver au sommet mais aussi sur la beauté de l'aventure que cela représentait et sur le plaisir permanent qu'il fallait conserver à tout moment de sa carrière.

Par ordre d'apparition au stage :

Michel GADAL qui est revenu pour un bilan et un échange avec les parents et entraîneurs (une trentaine de présents) – **Patrick BIROCHEAU** qui a évoqué les joueurs actuels et le Mondial de BERCY – **Jacques SECRETIN** qui a joué (remise de services essentiellement) avec tous les enfants – **Claude BERGERET** qui a dirigé une séance spécifique pour les filles en insistant sur l'identification, la production et l'adaptation à des balles de natures différentes et sur la nécessaire « roublardise » dont les filles devraient savoir faire preuve – **Christian MARTIN**, nouvel entraîneur national, qui a peut être fait naître des vocations de défenseur .

ENCADREMENT : Outre Laurence PHAN, déjà citée, l'encadrement était constitué de Philippe MOLODZOFF qui assurait la coordination technique du stage, Charbel ADDAD (CTD des Bouches du Rhône), Laurent LACAGE (CTF de Basse Normandie), Mickaël MEVELLEC (éducateur à Saint Dié), Claude SONCOURT (CTR Ile de France), Arnaud VALIERE (éducateur au CAM Bordeaux) et Jean – Denis CONSTANT (directeur du stage - responsable Projet Détection) qui remercie toute l'équipe pour sa compétence et son implication.

Jean – Denis CONSTANT